



Mi Universidad

Control de lectura

Jeffrey Ibarra Hernandez

Ensayo de interculturalidad y salud I

Unidad I

Interculturalidad y salud I

Licenciatura en medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de septiembre del 2024

Interculturalidad en salud la nueva frontera

Realmente me parece muy bien la interculturalidad en salud porque no es tan solo respetarlo sino también es tomar en cuenta a el paciente porque la interculturalidad hace que de acuerdo a las necesidades del paciente se adapte la manera de curarlo por que claro estamos tomando en cuenta su religión y no lo estamos dejando de lado como si fuera otra cosa o como si este no tuviera importancia y claro que lo tienen que dar importancia a la religión y/o cultura del paciente para empezar por la comodidad de este y también para que no tenga ningún problema en recibir la ayuda que como médicos queremos darle. Es normal ya que un paciente no colabore si este no se le toma en cuenta sus creencias porque siempre hay que tener también una relación con el paciente y tomar en cuenta sus necesidades según su cultura, religión, pensamiento, etc.

El paciente no solo necesita el respeto si no también la aceptación porque para empezar es algo ético y todos como seres humanos tenemos derecho a la salud a una vida digna y claro uno como médico firma el juramento hipocratico que es velar con mucho respeto la vida humana

Jeffrey J. Little

comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad

exploraremos los enfoques educativos interculturales en México, destacando la necesidad de ir más allá de las dicotomías simplificadas y los antagonismos entre diferentes grupos culturales. En un lugar de continuar con estas divisiones, se propone un enfoque que integre una variedad de discursos tanto académicos gubernamentales a nivel local, nacional e incluso global. Esta integración busca generar nuevas combinaciones y nociones que superen las disyuntivas tradicionales como el empoderamiento exclusivo de los pueblos indígenas frente a la transverzación de la educación intercultural.

La importancia de un programa de investigación que combine de manera complementaria los conceptos clave de la educación intercultural, como la interculturalidad y la comunalidad. Junto con los paradigmas teóricos subyacentes sobre desigualdad, diferencia y diversidad en la educación. Además se destaca la necesidad de una etnografía reflexiva que examine el que hacer intercultural en el ámbito educativo.

salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales

En los últimos años la interculturalidad en salud ha emergido como un enfoque en la cultura de un paciente durante la atención médica que tenemos con este con la atención que le demos tenemos que valorar los rasgos sociales y culturales más actualmente ya que estamos conectados con demás culturas ya sea con redes sociales o en nuestra vida cotidiana

En la interculturalidad se puede ver en algunos ámbitos sociales y así poder ver el pensamiento de una sociedad claro hay que respetar las creencias de cada paciente en esta parte se puede ver también una gran relación entre la interculturalidad y la antropología porque estos 2 tratan de comprender las muchas culturas, pensamientos y religiones que existen claro en un ámbito médico por que en cada cultura o sociedad hay una gran diferencia de como tratar una enfermedad claro esto puede ser beneficioso para el paciente o también

Bibliografía

Oswaldo Salaverry (2010) interculturalidad en salud. La nueva frontera de medicina Rev Perú Exp salud pública

Guther Dietz (2011) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo lejano hacia una gramática de la diversidad CRM/UNAM

Ana M. Alarcón, Aldo Vidal H, Jaime Neira Rosas (2003) salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales Rev Med Chile 2003